

**Allocution du recteur Jean Vaillancourt
à l'occasion du barbecue de fin d'année et
de la cérémonie de reconnaissance
Le vendredi 8 juin 2007 à compter de 11 heures**

Chers membres de la communauté universitaire,

Chers retraités,

C'est avec un immense plaisir que je vous souhaite la bienvenue à cette célébration de fin d'année. C'est à la fois une occasion pour nous tous de fraterniser avant le début des vacances d'été; de rendre hommage aux employés qui ont pris leur retraite au cours de la dernière année; et, bien sûr, de reconnaître nos employés ayant cumulé 25 années de service.

Avant de débiter cette traditionnelle célébration, j'en profite pour remercier sincèrement tous les membres du personnel pour votre contribution individuelle et collective. Tout au long de l'année qui vient de se terminer, votre engagement et votre détermination à mener à bien vos dossiers respectifs nous ont permis de relever de nombreux défis.

À pareille date l'an dernier, nous avons souligné le 25^e anniversaire de l'UQO, célébré l'ouverture officielle du Centre de recherche en technologies langagières et lancé la campagne majeure de la Fondation.

Le Centre de recherche en technologies langagières vit déjà au rythme des activités fébriles d'un campus universitaire. Il a à maintes reprises été le lieu privilégié pour y tenir des activités liées à la recherche et à l'enseignement. Chaque jour, la communauté universitaire et le grand public se croisent dans le hall de ce nouvel édifice, véritable carrefour d'idées et d'échanges.

D'autre part, la Fondation de l'UQO continue ses efforts vers l'atteinte de l'objectif de sa campagne entamée voilà un peu plus d'un an. Déjà, plus de 6,7 millions de dollars ont été reçus en dons et on chemine rapidement vers l'objectif fixé à 10 millions de dollars.

Aujourd'hui, un autre chantier de construction majeur est déjà bien entamé au pavillon Alexandre-Taché. Dès janvier 2008, les nouveaux bâtiments permettront, entre autres, d'offrir à la communauté universitaire de nouveaux locaux pour les cours et des laboratoires à la fine pointe. Trois secteurs y seront hébergés, soit les sciences infirmières, la psychoéducation et la psychologie ainsi que les relations industrielles. Par ailleurs, la bibliothèque et la cafétéria bénéficieront de beaucoup plus d'espace pour accueillir leur clientèle respective, et ce, dès la rentrée universitaire de septembre 2007. Il s'agit d'un pas de plus vers l'atteinte de notre objectif visant la réalisation d'un campus consolidé.

De plus, de nouveaux programmes de formation universitaires ont débuté à l'automne 2006, soit une majeure en histoire; un doctorat en sciences sociales appliquées et un doctorat en sciences et technologies de l'information. S'ajouteront bientôt à ces programmes en 2007, au premier cycle, le certificat en droit de l'entreprise et du travail; la majeure en art et pratique de l'image; la mineure et le certificat en cybermuséologie; au deuxième cycle, les programmes courts de 2^e cycle en expertise comptable professionnelle et en enseignement de langues secondes et étrangères aux adultes.

En ce qui concerne la recherche, l'année qui vient de se terminer a également été une année charnière à l'UQO. L'Université obtenait une subvention d'un million de dollars du Conseil de recherches en sciences humaines du Canada pour le financement du projet Alliances de recherche université-communautés (ARUC) en innovation sociale et en développement des communautés. Cette subvention est complétée par des contributions de divers partenaires. D'autre part, les travaux en cyberpsychologie ont une fois de plus été retenus par la Fondation canadienne pour l'innovation et une enveloppe de près de trois million de dollars a été accordée. À cela s'ajoutent de nombreuses bourses et subventions de recherche pour nos professeurs.

Bref, année après année, l'UQO grandit et de grandes réalisations s'ajoutent à son parcours. Toutes ces réalisations ne peuvent être soulignées sans la profonde reconnaissance du travail acharné de notre communauté universitaire.

Un grand merci à tous ! Je vous souhaite un été rempli de moments agréables auprès des vôtres. Au plaisir de vous retrouver tous bien reposés pour la rentrée à l'automne.

Bonnes célébrations!